

## FDP Ortsverband Gonsenheim

- Ortsbeirat-

Vorlage-Nr. 1070 / 2011  
Eingegang 6.6.11

Frau  
Ortsvorsteherin  
Sabine Flegel  
Rathaus  
55124 Mainz

Mainz, den 31.05.2011

### Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 14.06.2011

Grüner Rechtsabbiegerpfeil an der Kreuzung Am Leichborn/Koblenzer Straße

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung (Amt für Verkehrswesen) wird gebeten, an der Ampelanlage der vorgenannten Kreuzung einen Rechtsabbiegerpfeil / Grünpfeil (§ 37 Abs2. Nr.1 StVO) anzubringen, der dem motorisierten Verkehrsteilnehmer auf dem rechten Fahrstreifen auch bei Rot das Abbiegen nach rechts erlaubt, wenn dies die Verkehrssituation zulässt.

Um eine Gefährdung von Radfahrern auszuschließen wird das derzeit erlaubte befahren der Radwege in beide Fahrtrichtungen, auf dem Fahrradweg rechts der Koblenzer Straße (von Gonsenheim in Richtung Innenstadt), aufgehoben. Radfahrern von Richtung Innenstadt kommend in Fahrtrichtung Gonsenheim verbliebe dann nur noch der Radweg links der Koblenzer Straße.

Begründung:

Wenn Mainz dazu beitragen will die Klimaschutzziele sinnvoll umzusetzen und eine Reduktion der Feinstaubimmissionen erreichen will sind auch unnötige Behinderungen des fließenden Verkehrs zu vermeiden.

Derzeit müssen an der Kreuzung Am Leichborn/Koblenzer Straße motorisierte Verkehrsteilnehmer, die auf dem rechten Fahrstreifen nach rechts in die Koblenzer Straße abbiegen wollen, bei Rot anhalten, auch wenn die Verkehrslage ein Abbiegen nach rechts ohne Behinderung oder Beeinträchtigung anderer Verkehrsteilnehmer zulassen würde. Zur Verbesserung des Verkehrsflusses und aus Gründen des Umweltschutzes sollte deshalb an dieser Kreuzung von der Grünpfeil-Regelung Gebrauch gemacht werden.

Mainz zögert seit Jahren mit der Einführung eines grünen Rechtsabbiegerpfeils weil erste Versuche an offensichtlich nicht geeigneten Stellen durchgeführt wurden. Daraus zu schließen, in Mainz wären die Autofahrer mit einem grünen Rechtsabbiegerpfeil überfordert, wäre sicherlich diskriminierend. In Kaiserslautern z.B. (von den neuen Bundesländern ganz zu schweigen) hat man mit einem solchen grünen Rechtsabbiegerpfeil dagegen gute Erfahrungen gemacht.

Radfahrern von Richtung Innenstadt kommend in Fahrtrichtung Gonsenheim auf den Radweg links der Koblenzer Straße zu verweisen ist ökologisch sowie verkehrspolitisch sinnvoll und zumutbar.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Für die FDP im Ortsbeirat

(Wolfgang Oepen)